



Congreso Nacional del Medio Ambiente (Conama 2012)
Madrid del 26 al 30 de noviembre de 2012

Grupo de trabajo – Creando Red Rio+20

Jose Luis Hernández Costa

Comité Ejecutivo Red Española del Pacto Mundial (Global Compact)

Presidente de COATO.

Valoración de lo más significativo de Rio+20 desde el punto de vista del sector que representa

El éxito de participación de Rio+20 demuestra que tanto el sector público como el sector privado están dispuestos a avanzar con fuerza en pro del desarrollo sostenible y de un compromiso de transición hacia una economía verde. Estos avances hacia el desarrollo sostenible requieren la implicación productiva y la participación activa de todas las entidades, independientemente de su tamaño y de su forma jurídica, que han participado en Rio+20.

Por ello, es necesario que la sostenibilidad corporativa esté integrada en el ADN de la cultura empresarial y de todas las operaciones, y así contribuir a la aplicación de políticas y la adopción de decisiones que fomenten el desarrollo sostenible a todos los niveles. Es aquí donde se debe involucrar el sector privado como un socio clave. Las empresas deben comprometerse a crear valor no sólo económico, sino también social, medioambiental y ético.

Para servir de foro de colaboración público-privada y de estímulo a este compromiso empresarial con el desarrollo sostenible, las redes locales del Pacto Mundial constituimos sólidas plataformas para la acción empresarial nacional, contando con una gran capacidad para apoyar a todas las entidades participantes en el Pacto Mundial y movilizándolo la acción colectiva y la cooperación entre empresas y sociedad civil.

Próximos pasos desde empresa/entidad a partir de los resultados de Rio+20

De gran relevancia también consideramos el lanzamiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (SDGs en sus siglas en inglés) que serán la continuación de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) cuando éstos finalicen en 2015. Naciones Unidas acaba de hacer público el Informe de 2012 de los ODM, en el que se recoge que tres importantes metas recogidas en estos 8 Objetivos (la reducción de la pobreza, la mejora de las condiciones de vida en barrios marginales y el acceso al agua potable) han sido alcanzados tres años antes de la fecha límite fijada.

Desde la Red Española del Pacto Mundial participamos de forma muy activa en la última Campaña del Milenio de Naciones Unidas, comunicando a través de nuestra página web y nuestros perfiles en redes sociales los logros alcanzados durante una década de trabajo en la lucha contra la pobreza y recabando el apoyo a los Objetivos de Desarrollo del Milenio hasta 2015 de las más de 1.900 entidades firmantes del Pacto Mundial en España.

Esperamos que estos Objetivos de Desarrollo Sostenible (SDGs) aprobados en Rio+20 sean una fuerza motriz para avanzar en sostenibilidad. Más del mil CEOs de empresas expresaron su apoyo a estos Objetivos en Rio+20 y manifestaron su compromiso de trabajar conjuntamente con los gobiernos para el establecimiento de estos objetivos y metas. Confiamos en que la crisis económica no frene el progreso alcanzado hasta ahora y que estos Objetivos de Desarrollo Sostenible sirvan para construir un compromiso sólido por parte de empresas, sociedad civil y gobiernos y se traduzcan de manera efectiva en resultados tangibles de desarrollo sostenible.

Y aquí el sector privado tiene un reto importante. Creando valor, empleo y nuevos mercados, las empresas se convierten en motor del crecimiento destinando sus recursos hacia las áreas de mayor impacto. Un sector privado dinámico e inclusivo y que sea social y ambientalmente responsable contribuirá de manera decisiva al crecimiento económico y a la consecución de estos Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Compromisos de acción de Global Compact post Rio (I)

1. Demostrar que la sostenibilidad corporativa es un elemento esencial para lograr el desarrollo sostenible y poner de relieve la necesidad de participación del sector privado como un socio clave.
2. Demostrar que iniciativas como el Pacto Mundial de Naciones Unidas están avanzando en aspectos claves de la sostenibilidad corporativa – como la energía sostenible, el clima, el agua, el empoderamiento de las mujeres, los derechos de la infancia y el buen gobierno – con un enorme potencial para obtener resultados en pos del desarrollo sostenible.
3. Resaltar que no puede haber desarrollo sostenible sin el respeto de los derechos humanos, las normas laborales, el medio ambiente y la lucha contra la corrupción.
4. Demostrar que las soluciones a muchos de los desafíos de la sostenibilidad corporativa ya existen y pueden ser ampliamente adoptados con el nivel adecuado de apoyo, entre otros, de gobiernos e inversores.
5. Demostrar que las Redes Locales del Pacto Mundial tienen un gran potencial para fomentar la acción empresarial local y movilizar la acción colectiva.
6. Demostrar la importancia e influencia de otros grupos de interés (inversores, escuelas de negocio, universidades, administración local) para lograr el desarrollo sostenible.
7. Movilizar a un gran número de grupos de interés para asegurar que los compromisos de acción presentados en Rio+20 se traduzcan en acciones.
8. Proporcionar inspiración y estímulo a los gobiernos en su transición a una economía verde, y llevar a cabo medidas para apoyar las prácticas empresariales responsables a nivel mundial

Compromisos de acción específicos y concretos de COATO y AMPOAS.

➤ Participación en el acto constituyente y adhesión a UGS (Unión Global para la Sostenibilidad).

• Compromiso de COATO: Creación de una plataforma internacional de comercialización de productos ecológicos con empresas de varios continentes.

• Compromiso de AMPOAS: Realización de un estudio comparado de las emisiones y efecto sumidero de una hectárea tipo de los principales cultivos ecológicos españoles (cereales, olivar, frutos secos y viñedo).

Contacto: joseluis.hernandez@coato.com